

## NEWS交差点▼

レジ袋や飲料用ペットボトル、さらにはストローまで、使い捨てプラスチック製品の使用をやめようとの動きが世界各地で広がっている。これらのプラスチックがごみとなり深刻な海洋汚染を引き起こしているからだ。日本国内でも「脱使い捨てプラスチック」を求める声が出始めたが、先のカナダの先進7カ国首脳会議(G7サミット)でも、米国と並んで日本も海のプラスチックごみを減らす数値目標を盛り込んだ文書に署名しないなど、政府の取り組みは鈍い。国内外の動きを探った。

「後の時代のは、われわれが、こんなにも大量に不要なプラスチックを作りだしたことにショックを受けるだろう」と、英国のメイ首相は1月、ロンドンでこう演説し、2月42年までに、レジ袋やストローなど不要な使い捨てプラスチックをやめさせることを宣言した。フランスも16年からスーパーなどで使い捨て袋の使用を禁止。20年以降は使い捨てプラスチックのカットや食器をやめ、環境中で分解されやすい生物素材を含むことを目指す。同年にはコカ・コーラやネスレなど40を超える企業が保護団体と協定を結び、25年までに必要な使い捨てプラスチックをやめることを宣言した。

米・ハワイ州の離島の海岸に打ち上げられたプラスチックごみ(米海洋大気局提供)

# 「脱プラスチック」世界で加速

## 海洋汚染に危機感



ごみの収集場所に運び込まれた大量のペットボトル  
=2017年4月、東京都港区

### 日本政府、動き鈍く

欧洲議会に提案した。ペット

ボトルについては25年までに

回収率90%を目指す。

アフリカのルワンダは10年

以上前からレジ袋の使用を禁

止。国際港湾で観光客からも

「押収」する徹底ぶりで知られ

る。同様の動きはケニア、モ

ロッコなど、他のアフリカ諸

国にも広がった。いずれもレ

ジ袋などの使い捨てプラスチ

ックごみによる海や河川の汚

染が深刻化しているからだ。

米国のサンフランシスコ市

は07年にプラスチックのレジ

袋の使用を禁止、その後、シ

トル市などもこれに続

いた。17年にはハワイ州全体で

レジ袋が禁止され、生物素材

への切り替えが進んだ。

日本でも環境保護団体

や研究者を中心、使い

捨てプラスチックから

脱却を目指す動きが始ま

り、クリーニング・シャ

ンプは「プラスチック・フ

リーの暮らしをくろう

!」とのホームページを

立ち上げて毎年127

0万個ものプラスチック

が300億枚以上という「使

い捨て大国」だが、政府や企業

の動きは遅れている。業界な

どでつくるP・L・P・Tリサイ

クル推進協議会によると、

04年度に年間148億本だっ

たペットボトルの出荷本数は

16年度には227億本と1.

5倍に増加。リ

サイクルは進

んでいるが16年度

のペットボトル

の回収率は88

~89%と2年続

けて減少し、90%

割り込ん

だ。

中川雅治環境相は、各國で

進むレジ袋の有料化や禁止に

ついて、当面実施する考え

はないとして、「そちらの

方向に向かっていくことを期

待したい」と述べるにどま

り、環境保護団体からは「ま

で、企業もさぞまな動き

が始めた。

日本も年間のレジ袋使用量

が300億枚以上とい

う」と確認された。

岡部さんは砂の上に20×40

の枠を置き、中にあるペレット

を数え始めた。活動が進むうち

岩隙間や防砂シートの陰など

に大量のペレットがたまつてい

ることが分かつた。

「英國やハワイ、フランスな

どでは政府が脱プラスチックを

進めている。日本は先進国な

いのに、取り組みが遅い」と、ご

くの山ができる。

多くのペットボトルやふた

、シートの上にはプラスチック

ごみの山ができる。

1時間ほどの作業の後、ブル

ー・ポルが自社の施設や

イベントで使い捨てプラスチ

ックの使用中止を発表するな

ど、企業もさぞまな動き

が始めた。

日本も年間のレジ袋使用量

が300億枚以上とい

う」と確認された。

アシタ・菜奈子さんは、環境問

題に関心が高いフランス人の夫

ト、ブリス・ラムスの夫

と、ブリス・ラムスの夫

話しておつことが多いとい

う」と確認された。

「英國やハワイ、フランスな

どでは政府が脱プラスチックを

進めている。日本は先進国な

いのに、取り組みが遅い」と、ご

くの山ができる。

多くのペットボトルやふた

、シートの上にはプラスチック

ごみの山ができる。

1時間ほどの作業の後、ブル

ー・ポルが自社の施設や

イベントで使い捨てプラスチ

ックの使用中止を発表するな

ど、企業もさぞまな動き

が始めた。

日本も年間のレジ袋使用量

が300億枚以上とい

う」と確認された。

アシタ・菜奈子さんは、環境問

題に関心が高いフランス人の夫

ト、ブリス・ラムスの夫

と、ブリス・ラムスの夫

話しておつことが多いとい

う」と確認された。</